

奥州市役所本庁に掲げられた「ILC誘致実現を呼び掛ける横断幕。北上山地が事実上「世界唯一の候補地」に選ばれてから4年が経過した



## ILC建設候補地

# 北上山地選定が4年

素粒子物理学の国際研究施設「国際リニアコライダー」(ILC)の建設候補地に、北上山地が選ばれてから4年が経過。この間、まちづくりビジョンの策定やILC関連産業への参入セミナー開催、多文化共生社会形成に向けた事業など、多岐にわたる取り組みが進められてきた。ここ1年が誘致実現に向けた正念場と位置付けられているが、重要な協議は国際研究者組織や文部科学省の有識者会議の場で行われている。これら議論の舞台に直接参加ができない奥州市など地元自治体や地域の誘致関係者は、出前授業やPR活動などを地道に進めながら推移を見守っている状況だ。(児玉直人)

## 協議の舞台は中央、海外

### 地道にPR活動 推移見守る地元自治体

ILCは、物質の成り立ちや宇宙誕生の謎

に迫るため、世界で唯一建設する国際研究施設。これまで示されているスケジュールから推定すると、2020年代後半から2030年代前半の運用開始が見込まれる。

日本の研究者によると、「ILC立地評価会議」は、13(平成25)年8月23日、北上山地を国内候補地とする評価結果を公表。政府機関ではなく「研究者による判断」であるが、事実上、世界でただ一つの候補地に選ばれた。現在、文科省のILCに関する有識者会議が、日本誘致を実現する上で解決すべき諸課題を検証している。

研究者会では、今月9日に中国の広州市で開かれた国際将来加速器委員会(IICFA)とリニアコライダー国際推進委員会(IICB)の会合後、両団体の担当者は「スケジュー

ル」というとして結びつきがある。正式な承認を得てからにして、と口をそろえる。文科省の有識者会議も、ステージングの正式表明を待ち、次の動きを取るという。同会議事務局を務める文科省素粒子・原子核研究推進室の担当者は、「今までの検証や議論の前提出して、いつまでに実現するかもしない」としている。

ILCは、物質の成り立ちや宇宙誕生の謎

に迫るため、世界で唯一建設する国際研究施設。これまで示されているスケジュールから推定すると、2020年代後半から2030年代前半の運用開始が見込まれる。

日本の研究者によると、「ILC立地評価会議」は、13(平成25)年8月23日、北上山地を国内候補地とする評価結果を公表。政府機関ではなく「研究者による判断」であるが、事実上、世界でただ一つの候補地に選ばれた。現在、文科省のILCに関する有識者会議が、日本誘致を実現する上で解決すべき諸課題を検証している。

研究者会では、今月9日に中国の広州市で開かれた国際将来加速器委員会(IICFA)とリニアコライダー国際推進委員会(IICB)の会合後、両団体の担当者は「スケジュー

ル」というとして結びつきがある。正式な承認を得てからにして、と口をそろえる。文科省の有識者会議も、ステージングの正式表明を待ち、次の動きを取るという。同会議事務局を務める文科省素粒子・原子核研究推進室の担当者は、「今までの検証や議論の前提出して、いつまでに実現するかもしない」としている。